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美墨边境造墙 经费不够军费凑？

近日， 日本陆上自卫队正式
设立 “水陆机动团”， 以强化西
南岛屿的防卫能力。 陆上自卫队
在本次改编中还新设指挥部门
“陆上总队”， 旨在强化与其他自
卫队及美军之间的合作及指挥信
息共享， “水陆机动团” 也一并
纳入其统筹管理 。 分析人士指
出， 日本此举有加强日美军事一
体化意图。

设立 “日版海军陆战队”
陆上自卫队２７日在长崎县佐

世保市的自卫队相浦驻地举行
“水陆机动团” 成立仪式。 日媒
指出 ， 防卫省设立这一部 队 旨
在强化西南岛屿的防卫能力 。
假设西南岛屿被进攻 、 占领 ，
“水陆机动团” 将执行夺岛登陆
作战任务。

“水 陆 机 动 团 ” 也 被 称 为
“日版海军陆战队”， 其初步规模
为两个联队， 总人数预计为２１００
人左右。 除水陆机动连队、 水陆
两栖战车部队等主力部队之外，
“水陆机动团” 下还设有侦察部
队、 通信部队、 教育部队、 设施
部队、 后勤部队等其他综合作战
编制。

在人员构成方面， “水陆机
动团” 以２００２年成立的陆上自卫
队 “西部方面普通科连队” 为基
础。 “西部方面普通科连队” 曾
是自卫队中唯一一个水陆两栖部

队， 自２００６年起便定期赴加利福
尼亚州与美国海军陆战队进行
“铁拳” 联合演练， 学习美军的
两栖作战经验。

在装备方面， 日本防卫省已
决定为 “水陆机动团” 从美国购
买１７架 “鱼鹰 ” 运输机及５２辆
ＡＡＶ７型两栖突击车以提升机动
性和两栖作战能力， 并为其配备
类似美军两栖突击舰的 “大隅”
级登陆舰。 可以说， “水陆机动
团” 在战术、 装备、 部队编制等
方面都基本仿照了美国海军陆战
队的做法。

实际运营面临困难
２０１３年， 安倍政府在修订的

《防卫计划大纲》 和 《中期防卫
力量整备计划》 中提出要求日本
组建 “水陆机动团”， 执行夺岛
任务。 不过， “水陆机动团” 的
实际运作目前面临一定困难。

首先， 防卫省从美国引进的
ＡＡＶ７型两栖突击车原计划在去
年１１月底前到位３０辆， 但由于零
部件短缺， 交货大幅推迟。 防卫
省此前曾宣布， 这批新引进的两
栖突击车在２０１８年３月底前只能
交货１５辆， 且首先需要进行必要
改装才能交付使用， 而另外１５辆
需要到同年７月底才到位。

其次， 陆上自卫队原计划将
能够提高部队机动性的 “鱼鹰”
运输机部署在距 “水陆机动团 ”

驻地仅６０公里的佐贺机场， 但因
佐贺县２月曾发生自卫队直升机
坠入民宅事件， 部属 “鱼鹰” 运
输机遭到当地政府、 民众的强烈
反对。 《朝日新闻》 报道称， 目
前防卫省只得考虑将 “鱼鹰” 运
输机暂时部署在１０００公里以外的
千叶县木更津陆上自卫队驻地。
至于正式的部署位置及时间目前
仍未确定。

还有分析人士认为， “水陆
机动团” 存在装备欠佳、 海上运
输能力不足等问题。 共同社分析
指出， 冷战之后， 陆上自卫队已
丧失原本作战核心地位 ， 其人
员、 装备规模在民主党政权下遭
到削减， 主要作用也逐渐转为灾
害救援。 设立 “水陆机动团” 或
为陆上自卫队防止自身被边缘化
的尝试。

恐加速军事一体化风险
继海上自卫队与航空自卫队

之后， 日本陆上自卫队也于２７日
正式进行改编， 新设指挥司令部
门 “陆上总队”， 负责统筹原本
指挥权分散的５个方面队。 “水
陆机动团” 则是一个与各方面队
平行的部队， 由 “陆上总队” 直
接指挥、 管理。

日本国内一直有声音反对将
陆上自卫队的指挥权统一化， 认
为这可能会导致其出现失控风
险。 此外， “陆上总队” 中还设

置了可与美军司令部共享情报的
联络窗口， 此次陆上自卫队改编
也被指存在加速日美军事一体化
的目的。

陆上自卫队幕僚长山崎幸二
２２日也在例行记者会上表示， 陆
上自卫队新设 “水陆机动团” 的
目的之一是强化与美军及其他自
卫队之间的协同作战能力。

《冲绳时报》 指出 ， “水陆
机动团” 核心人员曾频赴美国进
行训练， 学习美军装备的操作方
法及海军陆战队的战略战术。 除
提升自卫队自身水平之外， 这其
中也存在通过强化日美合作提升
一体化运用能力的考量。

日本共产党２７日在机关报纸
《赤旗新闻》 网站发表声明， 批
评在新安保法实施的背景之下 ，
“水陆机动团” 的设立恐将成为
打造自卫队与美军在海外协同作
战体制中的一环。

另据日媒报道， “水陆机动
团” 计划未来增设第三个联队。
由于日美此前同意冲绳的美军海
军陆战队在２０２０年后将９０００人迁
至关岛， 第三个联队将有可能配
置于冲绳美军基地汉森营。 一直
以来， 冲绳民众对岛内军事基地
导致的负担过重及日美军事一体
化加剧存在强烈不满。 《东京新
闻 》 指出 ， 这一动向一旦被证
实， 将引发当地民众的反弹。

据新华社

日本设立“日版海军陆战队”意欲何为

韩国方面说韩朝决定
4月27日举行首脑会晤

新华社电 据埃及官方 《金
字塔报》 报道， ２８日起， 埃及多
地遭受强沙尘暴袭击， 造成至少
一人死亡。 恶劣天气还导致尼罗
河部分河段航运暂停， 各地多条
道路被关闭。

首都开罗市区从２８日晚间开
始狂风大作、 黄沙漫天， 室内即
使紧闭门窗都能感到呛鼻的沙
尘。 众多市民涌入药店抢购医用
口罩。 一名开罗市民说， 他近十
年未见过如此猛烈的沙尘暴。

在埃及南部基纳省， 一名３１
岁的工人被大风刮倒的棕榈树砸
中身亡。 埃及著名旅游城市卢克
索热气球项目暂停运营。 尼罗河
部分河段航运被迫暂停。 多省境
内的道路因恶劣天气导致能见度
太低而关闭。

埃及多地
遭强沙尘暴袭击

迪士尼频道前女星
入职白宫新闻办公室

新华社电 据当地媒体２８日
报道， 年仅２２岁的美国迪士尼频
道前女星卡罗琳·森夏恩将加入
白宫新闻办公室， 成为一名新闻
助理。

森夏恩毕业于美国知名文科
院校、 位于南加州的克莱尔蒙特
麦克纳学院。２０１０年至２０１３年，森
夏恩在讲述青少年舞者故事的迪
士尼电视系列剧《舞动芝加哥》中
出演廷卡·海森赫弗而为人熟知。

白宫新闻发言人林赛·沃尔
特斯在向媒体介绍森夏恩时说，
她此前曾在白宫做过实习生，还
在众议院多数党领袖凯文·麦卡
锡办公室实习过。在大学时期，森
夏恩是“模拟联合国”活动的积极
分子，也曾参与其他社会活动。

事实上， 森夏恩并非第一位
“跨界”到特朗普政府中任职的电
视界人物。本月早些时候，特朗普
提名美国消费者新闻与商业频道
（ＣＮＢＣ）的电视评论员库德洛担
任白宫国家经济委员会主任，任
命美国前常驻联合国代表、 曾在
福克斯新闻电视台担任时政评论
员的约翰·博尔顿为总统国家安
全事务助理。

新华社电 韩国和朝鲜代表
２９日在板门店朝方一侧的统一阁
举行高级别会谈，双方商定于４月
２７日在板门店韩方一侧的 “和平
之家”举行韩朝首脑会晤。

据韩国总统府青瓦台当天的
消息， 韩朝双方还决定于４月４日
在板门店就礼宾、警卫、新闻报道
等问题进行实务会谈。 双方还将
对其他具体问题通过文件互换形
式继续协商。

当天参加高级别会谈的韩方
首席代表为统一部长官赵明均，
朝方代表团团长为朝鲜祖国和平
统一委员会委员长李善权。

本月２１日， 韩国决定向朝鲜
提议２９日在板门店朝方一侧的统
一阁举行韩朝高级别会谈，为计划于
４月举行的韩朝首脑会晤做准备。

这将是第三次韩朝首脑会
谈。 ２０００年， 时任韩国总统金大
中访朝， 与时任朝鲜最高领导人
金正日发布 “６·１５” 共同宣言，
开辟了南北和解合作的新时期。
２００７年， 时任韩国总统卢武铉访
朝， 与金正日签署并发表 《南北
关系发展与和平繁荣宣言》。

分析人士指出， 无论这堵墙
最终能否建成 ， 一堵 “无形之
墙” 已经在美墨之间筑起。

上月， 特朗普与墨西哥总统
培 尼 亚 通 电 话 。 培 尼 亚 当 时
强 调 ， 墨 西 哥 不 会 为 隔 离 墙
埋 单 。 双 方 谈 话 陷 入 僵 局 。

此后 ， 培尼亚第二次取消了访
美计划。

美国布鲁金斯学会高级研究
员达雷尔·韦斯特认为， 几乎所
有墨西哥人都痛恨边境墙。 “两
国过去几十年的互信依靠的是不
断改善两国关系的努力， 而不是

中伤墨西哥移民。”
分析人士指出， 美墨之间仍

有合作空间， 但在边境墙、 北美
自贸协定重新谈判等负面因素影
响下 ， 两国关系短期内难以好
转 。 随着美国国会中期选举临
近， 特朗普有可能会重申对墨西

哥的强硬立场， 以争取保守派选
民对共和党的支持。

马哈菲说， 对特朗普本人来
说， 巩固执政基础、 争取选民支
持比维持美墨在政治、 经济和安
全等领域的合作更加重要。

据新华社

美国白宫发言人桑德斯在２７日的例行记者会上回避了关于总统特朗普提议用军费修建美
墨边境墙的问题， 但强调白宫将继续推进造墙计划。

特朗普近日签署政府拨款法案， 但其中可用于边境墙项目的资金与他期望有很大差距。
分析人士认为， 特朗普政府短期内难以获得造墙资金， 用军费造墙的提议也很难行得通。 而
即便边境墙未来能够建成， 其实际作用或许也很有限。

特朗普上周刚签署了总额１．３
万亿美元的政府拨款法案。 但对
于特朗普上任以来一直大力宣扬
的边境墙项目， 该法案仅拨款１６
亿美元 ， 且其中只有６．４亿美元
用于新建边境墙， 其余资金将用
于维修或更换美国和墨西哥边境
上的旧栅栏以及升级边境安保技
术措施。

根据特朗普政府为修 建 美
墨 边 境 隔 离 墙 拟 定 的 十 年 计
划 ， 造墙所需资金高达 １８０亿
美元。

在签署政府拨款法案前， 特
朗普曾表示 ， 他考虑否决该法
案， 原因之一是法案没有给边境
墙项目提供足够资金。

为解决资金不足的问 题 ，

特 朗 普 近 日 在 社 交 媒 体 上 提
议 让 军 队 承 建 边 境 墙 ， 因 为
拨 款 法 案 中 国 防 支 出 提 高 至
近７０００亿美元 ， 而边境安全也
属于国防范畴。

分析人士指出， 用军费造墙
在程序上须得到国会同意， 且不
说民主党势必反对， 共和党内部
也无法就此达成一致， 因此这一

提议很难行得通。
在签署政府拨款法案后， 特

朗普短期内或已错失争取造墙资
金的最佳机会。 在这一政府拨款
法案９月底到期乃至１１月国会中
期选举之前， 边境墙很难成为国
会关注的主要议题， 这意味着特
朗 普 短 期 内 很 难 获 得 大 笔 造
墙拨款。

尽管争议大、 困难多， 但是
特朗普政府一直在推进边境墙项
目。 比如， 国土安全部去年招标
建造了８面 “样板墙” 并进行了
验收测试， 特朗普近日还前往加
利福尼亚州圣迭戈市对这些 “样
板墙” 进行实地视察。

这些 “样板墙 ” 高达 ９米 ，
设计和材质不一， 单个造价在３０

万至５０万美元之间。 特朗普在视
察时说， 他个人倾向于使用全水
泥墙， 不过也表示墙壁上必须有
镂空设计， 因为 “必须要能看见
墙另一侧的动静”。

在特朗普看来， 边境墙是遏
制非法移民和毒品走私等犯罪活
动 的 有 效 手 段 。 但 长 期 居 住
在 美 墨 边 境 地 区 的 民 众 对 于

其 实 际 作 用 深 表 怀 疑 ， 因 为
攀 爬 、 绕 道 、 挖 地 道 等 手 段
都 有 可 能 让 边 境 墙 无 法 发 挥
作 用 ， 毒贩甚至还会用无人机
来运送毒品。

美国国会参议院国土安全委
员会上周公布的一份报告指出 ，
几 乎 全 部 边 境 一 线 执 法 人 员
都 认 为 ， 比 起 边 境 墙 他 们 更

需 要 升 级 技 术 措 施 和 增 加 更
多人力。

美国总统与国会研究中心副
主任丹·马哈菲在接受新华社记
者采访时表示， 特朗普借修建美
墨边境墙反映出他在移民问题上
的强硬立场， 特别是在非法移民
问题上， 而这也是支持他的选民
最关注的问题。

美墨关系难回头

实际作用遭质疑

２０18年 3月 30日·星期五│本版编辑 康雪冬│美术编辑赵军│校对 刘芳│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

动用军费难获准


